



CHAMPAGNE BARON DE GRIMONT

Superior calidad Exquisito bouquet
Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

LA ADMINISTRACION DE COCHES Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado á la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-lalleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes á la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

LABOREMUS

Este debe ser nuestro lema. La actividad y el movimiento es vida. Cuando los órganos no funcionan se debilitan, degeneran y desaparecen. Corre la sangre por el cuerpo, el corazón palpita, la imaginación trabaja y el ser es hombre. Cuando la anomalía cunde y se extiende la parálisis los cuerpos se descomponen y la muerte triunfa.

Una cita fisiológica puede aplicarse á otra filosófica y por tanto política, pues esta no es más que una consecuencia de aquella.

De política queremos hablar, debemos hablar, dejando aparte mezquindades, de la alta política, de aquella que regenera los pueblos y convierte en verdes vergeles los áridos campos, que unicamente permanecen estériles por la apatía de los hombres.

Durante cuantos años hemos sufrido en España la calamidad de unos partidos políticos, que han antepuesto á los intereses patrios los menguados intereses de cuatro amigos. Mezquino y reducido círculo en el que se han estrellado muchas energías y muchas inteligencias, capaces de reorganizar un estado y de hacer palpitar la entraña nacional.

Mientras en Inglaterra, hace ya años, Gladstone promulgaba leyes de amplio espíritu, llamémosle social; en Francia, Millerand y Jaurès empezaban su campaña; en Bélgica, Vanderbelde agitaba las masas populares señalándoles un mas allá; en Italia, Zanardelli y Ferri empezaban su obra; en Alemania ganaban terreno los socialistas apesar de las persecuciones de Bismarck y en Rusia devoraban los mujiks las obras de Tolstoi; en España no se hacia nada, como si la cordillera pirenaica fuera una muralla de China que nos separaba de Europa.

No podia continuar esta apatía, y tuvo que venir Canalejas; rompiendo la periferia de este círculo vicioso.

Sin que le asustaran las ideas, estudió concienzudamente las emitidas por Marx y las sustentadas por Bakounine y Kropokine; comprendió que la cuestión social era un asunto que se debía resolver, armonizando intereses, evitando la propagación de la llaga y como habil cirujano empuñó el escalpelo para cortar materia cangrenosa.

Pronto á su alrededor agrupáronse cuantos tremolaban en dias de campaña bandera de progreso; los que amando la patria la ansia-

ban próspera; los que se titulaban eudemonistas, queriendo que la felicidad fuera patrimonio de todos los ciudadanos.

Posada, Buylla, Morató, glorias de nuestra tierra, juntaronse con Canalejas y la juventud intelectual, entusiasta siempre, al ver la hermosa legión que se formaba, solicitó un puesto é ingresó en las filas de la joven democracia.

Esta juventud no ingresó en el partido, como muchos ingresan en las corporaciones porque es una cosa que *viste*, ingresó allí para trabajar y esta labor ha dado ya sus frutos.

En el círculo democrático de Madrid fundaron las secciones de Ciencias sociales y políticas y en la sesión de clausura del primer curso se ha visto que no ha sido estéril el trabajo.

Con elocuente palabra los señores Armiñan y Gomez de la Serna, hicieron el resumen general de los trabajos examinados. Durante el curso se presentaron y discutieron cinco memorias.

Una del señor Rodriguez Tomé, estudiando en conjunto la cuestión social; otra del señor Alvarez Rodriguez, tratando del problema religioso en hermosísimo trabajo; los señores Sanchez Pastor y Gomez de la Serna, abordaron los problemas financieros y el joven escritor Práxedes Zancada estudió cuanto se relaciona con la corrupción del sufragio.

Problemas capitalísimos son los que se trataron, encontrando en todos facil y feliz solución. Se dirá que es mucha la distancia que separa la teoría de la práctica, ninguna duda tiene, pero la teoría habilita al hombre para cuando tenga que entrar en acción.

Tan digno y plausible trabajo había de tener por fuerza gallardo remate. Este lo ha colocado el señor Canalejas con su discurso, oración digna de estudio, que encierra más que un programa una doctrina.

Animo nuestro era al principiar este escrito ocuparnos de este discurso, estropeándolo con algun comentario y analizándolo á la ligera, pero como la pluma se ha corrido más de lo regular al trazar los párrafos del preámbulo y nos está vedado el extendernos más, debemos dejar el asunto para nuestro próximo editorial, prosiguiendo nuestra labor de vulgarizar las ciencias sociológicas, única forma que existe para que las luchas entabladas y las que se avecinan penetren en los rieles de la legalidad y del derecho.

MEZCLILLA

Por lo mismo que en todo me gusta la virilidad, tengo mi afición villaverdista y eso que á esos conservadores no se les puede aguantar por antipáticos é inútiles, así como suena.

Hay que confesar que Villaverde va resultando una excepción, y quizás ello sea, porque en la tierra de los ciegos quien tie-

ne un ojo, es el rey, pero sea lo que quiera, el ex-ministro de Hacienda es de los que no huyen el bulto, tiene convicciones y soluciones y cuando no casa con los pastellamientos, se retira por el foro, pero asomando la cabeza como si fuera una especie de espada dámoelena.

Y como resulta que los conservadores tienen su derecha, su izquierda y su centro, andan los pastores en revuelta sobre quien ha de apacentar el ganado, y Silvela por un lado jugando á malabares, Maura por los cruceros reaccionarios barriendo hacia sus intereses y Villaverde cogiendo la espada y la maleta para acabar con esa inteligencia con el de la tierra de las sobreadas, está el teatro que rebosa y la escena bien preparada, como lo justifica el discurso de Villaverde que apenas si tiene miga y caiza oportunidad; como que ya se habla por los madri es de crisis y de ministerios bajo la presidencia del actual presidente del Congreso, con personal nuevo del que rigé y programa definido, todo apoyado por elementos liberales de los que andan sueltos buscando la cuadratura del círculo, que menos difícil parece que gobernar á un pueblo tan desgobernado como el de que formo y formamos parte.

¿Tú crees, lector, que ese *desgobernable* es exclusivo de los conservadores? Pues fíjate en los liberales y verás danzas macabras más tendenciosas á la disolución que al patriotismo. Moret por un lado; el cascarrabias de Vega Armijo, por otro; el cojito Romanones, por otro; el cuco gallego Montero Ríos, en busca de prebenda, haciendo como que padece inapetencia; Puigcerver, en equilibrio inestable para poder dar de comer y beber á los sedientos que le siguen como Roure en comandita, de modo y forma que la unidad anda como el diablo en Santillana, sien to solo un León y Castillo el que come diplomáticamente sin que le hagan sudar los vientos abrasadores del africano suelo, ni el frío sutil que del sur surte, á Paris en las épocas de los ventiscos.

Pues déjate á estos que...

Un dia fueron Itálica famosa y analiza á los republicanos. ¡Camará! yo no he visto en los años que tengo—y cuidado que ya me pesan—una armonía más discordante con mayor apariencia de convencionalismo cursi. Federales, unitarios, gubernamentales, colectivistas, individualistas, demócratas y socialistas, ácratas y autonomistas, formando un grupo fotográfico-parlamentario, es de lo más divino que pude soñar: Callan y hacen bien, porque como suelten la sinhuera y salga una frase, en seguida se desarrolla el *delirium tremens* y como cada quisque tiene una boquilla y cada boquilla necesita una embocadura, de ahí que al callar llaman Sancho y á la ridiculez patriótica conjunción. Yo no quiero pensar lo que ocurriría el dia que vinieran al poder esos caballeros, digo, ciudadanos; pero lo que sí afirmo como presentimiento que arranca de la historia, que si en mil ochocientos setenta y tres y setenta y cuatro, fué el disloque, ahora sería el de sálvese el que pueda, la torre de Babel, la *debaüle* (¿se dice así?) y las calamidades de Egipto con las guerras intestinas de siempre.

¿Mella? Pues qué quieres que te diga? que me vá resultando un meliloto, que se le ha subido la pedantería más allá de la faringe, laringe y exófago, y ya no es serio lo que hace ó lo que le hacen hacer. No hay hombre de talento y sabiduría que no tenga sus flacos y á Mella le ha entrado la envidia y viene haciendo una competencia á Lerroux y Ardid, por un lado, y á Bona-

fulla y Teresa Claramunt por otro, que me impresiona con disgusto y eso que no pienso llevar boina en toda mi vida.

Yo pregunto: si reinara don Carlos (que no reinará) ¿consentirían los carlistas que nosotros diéramos vivas á la libertad, á don Alfonso XIII y á la democracia? Lo menos que harían sería, seguramente, hacernos saltar el sistema dentario con un código de fresno y luego... luego se me pone carne de gallina el pensarlo.

Pues, tendrán que convenir en que no somos tan malos los liberales cuando dejamos pacienzudamente el que se den gritos subversivos, se vitoree al Pretendiente y se digan cosas que caen de lleno en las mallas de eso que se llama Código penal y que aquí viene á ser como una especie de calendario americano.

«Queremos que los patronos nos den esto; nos concedan esto; nos accedan á esto; que hagan esto; que no hagan esto; que aumenten esto... y si nó, queremos la huelga y á ella iremos.»

¿Estáis conformes?

¡Siiiiiiii!

Pues á ello y guerra á los burgueses que son los primeros tiranos del proletariado.»

Esto es el pan de cada dia: el pueblo trabajador sigue ese camino sin tener en cuenta que al fin encontrará un precipicio y como tenemos caciques en política, las tiene el proletariado más perjudiciales que aquéllos, con menos conciencia, con peor corazón.

¿Es qué yo defiendo al patrono?

Nó.

¿Es qué yo defiendo al trabajador?

Nó.

Tengo razón; dispongo de una poquita inteligencia; poseo conciencia recta y voy en pos de la justicia, de la imparcialidad, de la ciencia y del raciocinio.

¿Hacen todos y obran todos lo mismo?

QUESTIONES OBRERAS

Cuando el odio, engendrado por la desesperación causada por la miseria, no anda en los pechos, la lucha llamada de clases, puede resolverse pacíficamente, sin que se tengan que registrar atropellos, mas que la vulneración mezquina de algunos intereses, gravámen que abarca á ambas partes.

La huelga de San Feliu de Guixols que un dia se tuvo el convencimiento de que alcanzaria gigantescas proporciones, se ha resuelto, sin que la tranquilidad del vecindario se haya alterado en lo mas mínimo.

Los operarios han vuelto á empuñar sus herramientas reanudando la tarea incesante, que garantiza el derecho á la vida.

Unicamente permanecen en huelga los obreros albañiles, que como ya dijimos ayer, no estan conformes con la libre contratación de trabajo que proponen los patronos.

El parte recibido ayer en el Gobierno civil de la provincia del alcalde de aquella villa, acusaba la tranquilidad del vecindario.

Puede darse por terminado el conflicto, en el cual han dado muestras de sensatez cuantos han intervenido, sin que se tuviera que señalar la existencia de elementos perturbadores, extraños á los asuntos que se ventilan.

COMISION PROVINCIAL

(Sesion del dia 23).

A las once dió principio á la sesión, presidiendo el señor Palau, y con asistencia de los señores Carreras, Carbó, Bagudá y Prim.

Leida el acta de la anterior, tomáronse los siguientes acuerdos:

